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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Gerhardt, Christiane     
Happel, Stephan     
Heinisch, Gustav     
Hof, Horst     
Körner, August Richard     
Mohr, Peter     
Noll, Daniel     
Stauder, Helmut     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Wizemann, Hans Peter     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Kasongo, Kabeya     
Nierhoff, David     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung zum Thema "Erschließungsbeiträge Lärmschutzanlage" 
 1.1. Erschließungsbeiträge in der Stadt Mainz 
 
Anträge 
 
2. Barrierefreier Umbau der Bushaltestelle "Am Sonnigen Hang"  

(BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, CDU, ÖDP, SPD) 
 
Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
3. Marienbrunnen Marienborn - beschädigte Madonna (ÖDP) 
 
4. Saatkrähen in Marienborn (ÖDP) 
 
5. Parkmarkierungen Wendekreis im MA 15 (ÖDP) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zu Antrag 687/2018, SPD, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 6.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0947/2018 der ÖDP Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Marienborn 
 6.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0793/2018, SPD-Ortsbeiratsfraktion Marienborn  

- Achardstraße 
 
7. 11. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen in der 

Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungs-
satzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert durch Satzung vom 7. Dezember 2017 

 
8. Mitteilungen und Verschiedenes 
 8.1. Bellender Hund in der Kardinal-von-Galen-Straße 
 8.2. Antworten aus der Verwaltung 
 8.3. Bring- und Holzone für die Brunnenschule 
 8.4. Termine für die Ortsbeiratssitzungen 2019 
 8.5. Einwohnerstatistik 
 8.6. Sachstand Umbau der Ortsverwaltung 
 8.7. Sonstiges 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung zum Thema "Erschließungsbeiträge Lärmschutzanlage" 
 
Der Vorsitzende begrüßt Frau Dotzauer und Herrn Heinemann vom Wirtschaftsbetrieb. 
 
Im Rahmen ihrer Berichterstattung werden die Anwesenden über folgende Punkte informiert: 
 

- Die entstehenden Gesamtkosten von ca. 205.000 € werden zu 10% von der  Stadt und 
zu 90% von den Grundstückseigentümern zu tragen sein. 

 
- Die Höhe der Kosten richtet sich dabei nach dem Nutzungsfaktor, der 

Grundstücksgröße, der Geschosszahl und der dbA-Pegelminderung. 
 

- Die dbA-Pegelminderung wird von einem hierfür beauftragten Ingenieurbüro 
durchgeführt. Hierzu werden die aktuellen Lärmwerte und Lärmquellen vom Grün-und 
Umweltamt an das Ingenieurbüro übermittelt.  

 
- Eine genaue  Schlussrechnung und somit die Höhe der anfallenden Kosten kann noch 

nicht exakt definiert werden.  
 

- Die Kosten fallen einmalig an. Diese müssen nach dem BauGB vom 
Grundstückseigentümer eingefordert werden, auch wenn in manchen damals 
geschlossenen Kaufverträgen festgehalten ist, dass diese vom Bauträger getragen 
werden. Hierbei handelt es sich um eine privatrechtliche Regelung.  

 
Die Fragen aus den Reihen des Ortsbeirates wurden alle ausführlich beantwortet. 
 
Abschließende bedankt sich Herr Dr. Moseler für die Berichterstattung.   
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Punkt 1.1 Erschließungsbeiträge in der Stadt Mainz 
Satzung der Stadt Mainz über die Erhebung der Erschließungsbeiträge  
für die Lärmschutzanlage im Bereich des Bebauungsplanes Ma 15  
„Hinter den Wiesen“ 
Vorlage: 0817/2018/1 

 
Der Ortsbeirat Marienborn spricht sich einstimmig (mit einer Ja-Stimme, 10 Enthaltungen,  
1 Befangen) für die „Satzung der Stadt Mainz über die Erhebung der Erschließungsbeiträge für 
die Lärmschutzanlage im Bereich des Bebauungsplanes Ma 15 - Hinter den Wiesen“ aus. 
 
Herr Hof hat an der Abstimmung und Beratung aufgrund von Befangenheit nicht 
teilgenommen.  
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Barrierefreier Umbau der Bushaltestelle "Am Sonnigen Hang" (BÜNDNIS 90/ 

DIE GRÜNEN, CDU, ÖDP, SPD) 
Vorlage: 1243/2018 

 
Herr Hof begründet den gemeinsamen Antrag gem. der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird dieser einstimmig verabschiedet (12; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen aus vorherigen Sitzungen                                                     
 
 
 
Punkt 3 Marienbrunnen Marienborn - beschädigte Madonna (ÖDP) 

Vorlage: 0683/2018 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort auf die Anfrage der Frau Beigeordneten Eder vom 22.06.2018 
zur Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende wird sich mit der GWM in Verbindung setzen, um weitere Informationen bzgl. 
Spendenhöhe usw. in Erfahrung zu bringen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4 Saatkrähen in Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0945/2018 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 30.05.2018 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 



   6 

 

Punkt 5 Parkmarkierungen Wendekreis im MA 15 (ÖDP) 
Vorlage: 0948/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 05.06.2018 zur Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende bittet die Verwaltung darum, ihn darüber zu informieren, von welchen 
Anwohnern diese Markierungen gewünscht wurden. 
 
Des Weiteren möchte er noch einmal ausdrücklich darauf hinweisen, dass er die 
Verkehrsverwaltung bittet, ihn vorab über solche Maßnahmen zu informieren, damit er den 
Ortsbeirat bei Bedarf darüber in Kenntnis setzen kann.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zu Antrag 687/2018, SPD, Ortsbeirat Mainz-Marienborn 

hier: Beschattung auf dem Spielplatz im Neubaugebiet 
Vorlage: 1115/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 16.06.2018 zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0947/2018 der ÖDP Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Marienborn; 
hier: Verkehrssicherheit „Am Alten Weg“ 
Vorlage: 1291/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Bürgermeister Beck vom 14.08.2018 
mit einer Zusatzfrage zur Kenntnis. 
 
Der Ortsbeirat wüsste gerne, ob die Möglichkeit besteht, die Straße „Am Alten Weg“ in einen 
verkehrsberuhigten Bereich umzuwandeln. Der extrem schiefe Bordstein würde somit ganz 
wegfallen. 
 
Des Weiteren wird angemerkt, dass es viele Bürgersteige in Marienborn gibt, die nur schwer  
zu begehen sind.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0793/2018, SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Marienborn - Achardstraße 
Vorlage: 1231/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Oberbürgermeister Ebling vom 
20.08.2018 zur Kenntnis.   
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Punkt 7 11. Satzung zur Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher 
Straßen in der Stadt Mainz und die Erhebung von Straßenreinigungs-
gebühren (Straßenreinigungssatzung) vom 1. Januar 1996, zuletzt geändert 
durch Satzung vom 7. Dezember 2017 
Vorlage: 1175/2018 

 
Der Vorsitzende merkt noch einmal an, dass seiner Ansicht nach der Ortsbeirat vorab hätte 
gehört werden müssen. Die rechtliche Situation sieht jedoch nun anders aus. Ohne weitere 
Aussprache erfolgt die Abstimmung, wobei Herr Hof an der Beratung und Beschlussfassung 
nicht teilnimmt.   
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat Marienborn spricht sich sodann mehrheitlich gegen (1 Ja-Stimme, 
10 Gegenstimmen  und 1 Befangenen-Stimme), die als Anlage beigefügte 11. Satzung zur 
Änderung der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen in der Stadt Mainz und die 
Erhebung von Straßenreinigungsgebühren (Straßenreinigungssatzung) vom 1. Januar 1996, 
zuletzt geändert durch Satzung vom 7. Dezember 2017, aus. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 8.1 Bellender Hund in der Kardinal-von-Galen-Straße 
 
Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben des Herrn Beigeordneten Sitte vom 11.06.2018 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 8.2 Antworten aus der Verwaltung 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Schreiben der Frau Beigeordneten Eder (19.06.2018) und des Herrn 
Bürgermeister Beck (14.08.2018) zur Kenntnis. 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass er weiterhin bei der MM an den 
fehlenden Fahrkartenautomaten erinnere und außerdem darauf hingewiesen hat, dass die 
Scheibe an der Straßenbahnhaltestelle defekt ist.  
 
Herr Noll informiert in diesem Zusammenhang darüber, dass sich durch den neuen 
Nahverkehrsplan keine Änderungen für Marienborn ergeben werden. 
 
Herr Heinisch merkt ergänzend an, dass der Fahrplan transparenter werden soll.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 8.3 Bring- und Holzone für die Brunnenschule 
 
Im Rahmen einer ausführlichen Aussprache zu diesem Thema werden folgende Punkte 
angesprochen: 
 

- Wegfall der Parkplätze für die Anwohner ; zeitliche Begrenzung auf ein paar Stunden 
am Tag. 



   8 

 

- Bei Belegung der Bring- und Holzone werden die anderen Autos weiterhin nach oben 
durchfahren. 

 
- Nach Einführung der Bring- und Holzone müssen verstärkte Kontrollen durchgeführt 

werden. 
 

- Die Eltern begleiten ihre Kinder nach oben in die Schule, dadurch verlängern sie die 
Parkzeiten. Wäre die Bring- und Holzone weiter oben, würden die Eltern vom Auto aus 
sehen, dass die Kinder gut angekommen sind und könnten somit schneller 
weiterfahren. 

 
Der Vorsitzende sagt zu, sich mit der Verkehrsverwaltung in Verbindung zu setzen, um alle 
Bedenken und Anregungen aus den Reihen des Ortsbeirates dort noch einmal zu erörtern.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 8.4 Termine für die Ortsbeiratssitzungen 2019 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Sitzungstermine für das Jahr 2019 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 8.5 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass mit Stand vom 30.06.2018 in Marienborn 4.498 
Bürgerinnen und Bürger mit Hauptwohnsitz und 50 mit Nebenwohnsitz gemeldet sind.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 8.6 Sachstand Umbau der Ortsverwaltung 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden über den aktuellen Stand der Bauarbeiten in der 
Ortsverwaltung. Aktuell erfolgen die Elektro- und Verputzerarbeiten. Man befindet sich somit 
fast im Zeitplan. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 8.7 Sonstiges 
 
- Der Ortsbeirat nimmt die Antworten des Herrn Bürgermeister Beck vom 21.08.2018 zu den 

Fragen der letzten Einwohnerfragestunde  zur Kenntnis. 
 
- Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass der Beirat „Soziales Marienborn“ 

am 19.09.2018 um 19.00 Uhr im Centrum der Begegnung tagt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
 
Von Seiten der Bürgerschaft wird folgende Anmerkung gemacht: 
 
In der Kardinal-von–Galen-Straße wird ein Haus umgebaut. Hierzu steht seit mehreren Tagen 
ein Gerüst auf dem Fußweg, sodass die Kinder darunter durchkrabbeln müssen, wenn sie zur 
Schule möchten, oder auf die Straße ausweichen. 
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Die LKW`s parken mitten auf der Straße zum Abladen der Baumaterialien, sodass kein 
Durchkommen mehr für andere Fahrzeuge möglich ist.  
 
Der Vorsitzende sagt zu, sich der Sache entsprechend anzunehmen. 
 
Alle weiteren Fragen aus den Reihen der Einwohnerinnen und Einwohner werden direkt 
beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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